

## DES MALADIE S INEDITES ?

HAY BA

A LA LONGUE liste des maladies qui peuvent affecter notre pauvre humanité, un américain observateur, vient d'en ajouter d'autres, qui, après considération, ont quelque chose de vraisemblance.

Ce mal qui a pour cause le manque de sièges dans nos tramways, particulièrement à l'heure, où l'ouvrier va ou re-



vient de l'ouvrage, se désigne du qualificatif peu français de "Paralysie du strap-hangers".

"Srap-hangers" signifie les courroies que l'on a installées au sommet de nos chars urbains, et qui pourtant rendent des services importants à celui qui n'a pas eu la bonne fortune de se procurer un siège.

Mais, comme toute médaille a son revers, les "strap-hangers" qui vous permettent de vous tenir debout sans cependant vous éviter les bousculades, ont leurs désavantages.

On croit qu'une personne, voyageant souvent, et se suspendant à la courroie d'appui, s'exposent à des terribles maladies qui pourraient être fatales.

D'abord, ses mains viennent en contact avec la courroie qui peut être infectée de germes de maladies contagieuses, très faciles à transmettre.



En second lieu, l'action seule de tenir cette courroie, pendant un certain temps, peut être la cause des trois maladies suivantes, selon la manière que vous vous attachez à la courroie, tel qu'illustré sur les gravures ci-jointes.

Suspendu par deux doigts, vous contractez une paralysie partielle de la main; par quatre la paralysie de la main devient plus accentuée et par toute la main c'est alors la paralysie totale.

Sans doute, ces maladies prennent quelquefois des années avant de se déclarer, s'il faut en croire une victime qui en fut atteinte, après 20 ans, dans les chars urbains encombrés.

On considère que le fait de tenir fortement ces courroies demande une certaine tension de nerfs qui deviennent anormaux, après des exercices prolongés et fréquents.

Le remède conseillé par les médecins qui s'occupent de ce genre de maladie, consiste en un repos de 11 à 12 mois pour la main affectée.